



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLON
SECRETARIA MUNICIPAL

ACTA DE CONCEJO EXTRAORDINARIA N°09/2011

En Quillón, a 14 días del mes de Noviembre de 2011 y siendo las 15:10 hrs., se da inicio a la Sesión Extraordinaria de Concejo Municipal, acordada por los Señores Concejales.

CONCEJALES ASISTENTES

- Señor Gabriel Navarrete Anabalón
- Señor Carlos Iturra Valenzuela
- Señor Marcelo Bustos Riquelme
- Señor Raúl Fuentealba Puentes
- Señor Jorge Muñoz Álvarez
- Señor Alberto Gyhra Soto

Preside la sesión, el Sr. Alcalde don Jaime Catalán Saldías; actúa como Ministro de Fe, el Secretario Municipal (S), Don Héctor Monsalve Castillo.

Comprobada la existencia de quórum, se da a conocer la tabla a tratar:

- **EXPOSICION SALAS CUNAS**
- **EXPOSICION SR. OSVALDO ALCAYAGA, SEMINARIO TALLER**

DESARROLLO

EXPOSICION SR. JORGE AVILES, SOBRE SALAS CUNAS

Gotitas de Esperanza

-El Sr. Jorge Avilés, señala que en Sala Cuna Gotitas de Esperanza los requisitos establecidos en el convenio con la JUNJI especifican que es un nivel heterogéneo con niños desde 3 meses a 1 año 11 meses, es necesario contar en el nivel sala cuna con una parvularia y un técnico asistente de párvulos por cada 6 niños, en total hay 21 niños y la

capacidad de matrícula que tiene es de 20 niños, tiene 1 alumno más; entonces está completo, porque hay una educadora de párvulos y 3 asistentes de párvulos, mas el auxiliar. Para el próximo año tiene una proyección de 15 alumnos, por lo tanto se requiere del mismo personal disponible. En el detalle que se presenta, se especifican las remuneraciones, los ingresos, el total acumulado hasta octubre y el déficit que genera.

Portal del Valle

-El Sr. Avilés, señala que Sala Cuna Portal del Valle también tiene un nivel heterogéneo y por nivel sala cuna exige lo mismo, una parvularia y un técnico asistente de párvulos por cada 6 niños y en el nivel medio menor exige una parvularia y un técnico asistente de párvulos por doce niños.

-El Sr. Concejal Bustos, indica que al analizar la planilla observa que con sueldos normales tiene déficit, consulta si tiene asistencia completa.

-El Sr. Avilés, señala que es por la variable que tiene la asistencia mensual, porque cuando están sobre el 75% de asistencia se le paga el 100% de la matrícula que tiene y cuando están bajo el 76% se le paga de acuerdo a la atención de alumnos.

-El Sr. Concejal Iturra, consulta si se están haciendo gestiones en estas salas cunas, si las parvularias y sus asistentes hacen visitas domiciliarias para ver porque no asisten los niños.

-El Sr. Avilés, responde que él tuvo una reunión con todas las directoras de las salas cunas y ellas están verificando quienes vienen, pero cuando se enferman los niños no pueden hacer nada.

-El Sr. Alcalde, señala que esto es lo mismo que ocurre en la educación formal de kínder a octavo básico y de primero a cuarto medio, que los ingresos son variables y los gastos son fijos, es por el sistema de subvención que se recibe.

-El Sr. Concejal Bustos, comenta que aquí se ve una falta de compromiso de los padres por enviar a sus hijos.

-El Sr. Avilés, señala que cuando han venido a fiscalizar las salas cunas, han salido bien evaluadas, su deber es informar la situación de cada una, el Concejo verá que determinación tomar. Añade, que Gotitas de Esperanza y Portal del Valle están de acuerdo a los requerimientos de la JUNJI.

Indica también que en Gotitas de Esperanza los consumos básicos octubre generan \$ 1.501.089 de gasto neto (luz, teléfono, gas, leña, material de aseo, material didáctico, reparaciones y otros), Caricias de Bebé \$ 1.823.346, Chillancito \$1.993.318 y Portal del Valle \$1.683.940, total a Octubre \$7.001.693 de déficit hasta la fecha adicionalmente a lo que había. El acumulado llegó después de la elaboración de esta presentación; lo que es Portal de Valle y Chillancito no generan déficit.

Señala que en cuanto a los sueldos, la Educadora gana \$539.001, el asistente de párvulos gana \$ 299.445 todas tienen el mismo valor y los auxiliares de \$ 215.000 y otro de \$107.800 que es por 22 horas.

Los Auxiliares se contratan porque tiene que estar todo el día el lugar libre de infección, porque los niños gatean, los técnicos son los que cuidan, los alimentan, cambian a los niños y los hacen dormir.

-El Sr. Alcalde, indica que las trabajadoras tienen que hacer un trabajo de aquí a febrero de captar más niños para que no se vea perjudicado su trabajo. Si hay alguna sala cuna o jardín que no está cumpliendo los requisitos de matrícula puede fusionarse con otra, eso es lo que hay que ver si sigue todo igual o se toma esta determinación.

Si queda todo igual habría que hacer un estudio que arrojaría en resultado en marzo con la matrícula y después un seguimiento mensual de la asistencia para colocar freno, esa responsabilidad recae en la coordinadora.

-El Sr. Concejal Navarrete, comenta que dentro de los gastos que hay \$ 299.260 en materiales mensuales, ellos piden y dicen que no tienen materiales, señala que sería bueno que enviaran esa información justificada mes a mes de la inversión que hacen a cada sala cuna.

-El Sr. Avilés, responde que cuando se compra un tipo de material se adquiere para las cuatro salas cunas, por lo que hay que habría que recolectar toda la información que solicita.

-El Sr. Alcalde, señala que hay que fijar la última fecha para sancionar el PADEM, la cual se deja para el 30 de noviembre.

Solicita que hagan una comisión con dos o tres Concejales para efectuar una presentación de las diferencias que existen, porque hasta ahora no han llegado a ninguna conclusión.

-El Sr. Avilés, indica que todas las salas cunas generan déficit y aunque haya una variación mínima igual producen déficit.

-El Sr. Alcalde pregunta quienes podrían formar esta comisión, para lo que se determina a don Gabriel Navarrete, don Carlos Iturra y don Marcelo Bustos. Además hay que entregar un informe antes del 30 de noviembre para que quede aclarado el tema.

EXPOSICION OSVALDO ALCAYAGA SEMINARIO TALLER

-El Sr. Osvaldo Alcayaga, señala que se tuvo una reunión el jueves pasado para ver las observaciones que se habían señalado y se destaca que el metodólogo, se había dicho que iba a venir el miércoles, pero se va a hacer el día viernes, se había dicho también posponer la fecha pero como las invitaciones ya se habían cursado es imposible cambiarla; sobre el presupuesto que estaba en alrededor de \$4.700.000 se comprimió a \$ 4.000.000, se entrega el detalle reestructurado, el tema de difusión se fusionó con merchandising, donde se haría un solo paquete, las invitaciones se espera que se cursen de aquí al viernes, ya que está el lugar y la fecha fijada; la invitación se les va a ser llegar formalmente a ustedes. Se discutió el tema de Mario Waissbluth y en forma unánime la comisión decidió traerlo, pero el tema de la video conferencia es poco cercano al público que se quiere invitar, por lo que va a ser bastante más provechosa y positiva que venga personalmente. Ya se comprometió a la fundación Arauco para que apoye en los talleres de la tarde, también se va a comprometer a los expertos, incluyendo Mario Waissbluth, participando en comisiones paralelas durante ese día y de la presentación que haga el experto de 20-20, también un espacio para participar en una comisión más cerrada con los que lo deseen, además del informe que se desarrolle al final de esta jornada, se les va a pedir a todos los exponentes, además de revisar, entreguen sugerencias sobre el planteamiento que se haga como comuna de lo que es la educación.

Se propone hacer talleres genéricos y que cada grupo plantee las observaciones de cada uno de los temas, se va a ser en un solo día y se bajó de seis a cuatro expositores, el día 30 de noviembre.

-El Sr. Concejal Muñoz, indica que él estuvo ahí, pero no todo lo que se acordó fue unánime, lamenta que el Concejo no haya tenido un rol más activo, siente que se le podía haber sacado más provecho con los recursos invertidos.

-El Sr. Concejal Bustos, consulta como se va a financiar la implementación de todas es estas conclusiones que salgan.

-El Sr. Alcayaga, responde que no tiene una respuesta inmediata porque aun no se sabe en qué se va a concluir porque es parte de la actividad que se quiere desarrollar. Se pretende también que otras instituciones puedan apoyar en el tema de educación, es parte de un proceso que se está iniciando.

-El Sr. Alcalde, cree que aquí nació una buena intención de llevar a cabo una actividad en la cual solicitó el favor a algunas personas para que conllevaran esto, se le hicieron las invitaciones al Concejo, como en tres oportunidades se les dio a conocer en las reuniones, después de haber iniciado la tercera ronda de esta comisión y esto era exclusivamente para ver un diagnóstico o estudio de la comuna actual para poder ahí recién ver donde captar los recursos. Partiendo de la base general que es la problemática educacional del país y luego en la realidad local, principalmente el liceo, el cual debería tener una solución a corto plazo, porque no tiene una proyección a futuro. Para cerrar este capítulo, consulta si cuenta con ellos para llevarla a cabo y si no hay acuerdo él se baja del tema.

-El Sr. Alcayaga, comenta que ya llevan como nueve reuniones en casi tres meses analizando el modelo de educación y tuvo la suerte de ver un modelo en Suecia y en el tema de desarrollo económico el problema de la educación en el tema de fomento productivo no es un problema de plata sino un problema de comunicación con el sector privado, por eso su interés es en Quillón, como en muchas otras comunas pequeñas, que están desmotivados porque saltan del liceo a la OMIL.

-El Sr. Concejal Navarrete, señala que habría sido bueno hacer talleres con los centros los padres antes, con algún tema determinado, para habérselos traspasados a los expositores, para que tengan algún conocimiento de nuestra realidad.

-El Sr. Alcayaga, indica que se considero el enviar información de Quillón.

Señala que el día del seminario lo primero que se va a hacer es presentar el diagnostico del DAEM y se va a invitar a los directores de establecimientos, docentes, padres y apoderados, directivos y jefes técnicos, microempresarios, dirigentes rurales, centros estudiantiles, asistentes de educación, dirigentes sociales, salud, carabineros, OPD, CONACE, religiosos.

Los talleres se van a trabajar en cuatro dimensiones: gestión de calidad de la educación, políticas de perfeccionamiento de

la comunidad escolar, el liceo que queremos para Quillón, reingeniería sistema educacional.

No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 16:42 hrs.

RESUMEN DE ACUERDOS

No hay.

**JAIME CATALAN SALDIAS
ALCALDE
PRESIDENTE CONCEJO MUNICIPAL**

**HECTOR MONSALVE CASTILLO
SECRETARIO MUNICIPAL (S)
MINISTRO DE FE (S)**

JCS/HMC/cgj. -